FUNDACIÓN PARA EL PERIODISMO PRIMERA PLANA: PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN

¿Qué voy a verificar?	Publicación en Twitter, aparentemente, perteneciente a Evo Morales.	
¿Por qué?	En la publicación el exmandatario anuncia su llegada a La Paz para	
	gobernar junto a Luis Arce, ese último dato nos pareció sospechoso.	
¿Dónde apareció?	En WhatsApp	Fecha de aparición: 11 de noviembre 2020



Resultado de la verificación

Engañoso

Evo Morales no anunció que llegará a La Paz para gobernar

Según información que circula en redes sociales. El expresidente de Bolivia, Evo Morales, a través de su cuenta en Twitter, habría indicado que volvió a su casa de Orinoca, en Oruro, y que pronto estará en La Paz para gobernar al lado del actual presidente del estado, Luis Arce Catacora. Sin embargo, esta información es engañosa, parte del tuit de Morales fue alterado.

La información se comparte a través de distintos grupos en WhatsApp, desde el 11 de noviembre del 2020, uno de ellos es "NOTICIAS ACN JUMATAKI". El supuesto tuit de Morales lleva el siguiente texto:

"Volví a mi casita de Orinoca para recordar mi niñez, a mis padres, a mis hermanos y a mi hermana Esther que partió este año. Uno debe siempre volver a sus raíces pronto estaré en La Paz para gobernar al lado de nuestro compañero @LuchoXBolivia".

Haciendo una revisión minuciosa de la cuenta en Twitter de Morales, se comprobó que el ex mandatario sí dijo que volvió a su pueblo natal para recordar su niñez y a sus familiares. Pero no indicó que retornará a La Paz y tampoco mencionó que será parte del gobierno.

Un fragmento del texto del tuit de Morales fue cambiado. Por lo tanto, la imagen que circula en WhatsApp difunde medias verdades.

La publicación original del ex mandatario tiene el siguiente texto:

"Volví a mi casita de Orinoca para recordar mi niñez, a mis padres, a mis hermanos y a mi hermana Esther que partió este año. Uno debe siempre volver a sus raíces para fortalecer su ajayu (alma) con la historia de sus ancestros. ¡Son sentimientos muy profundos!"

Como se puede evidenciar, Morales no anunció su llegada al departamento paceño ni que gobernará al lado de Arce.

Morales no se encontraba en Bolivia porque renunció a su mandato el 10 de noviembre del 2019. El hecho se dio después de 21 días de protestas en contra de su gobierno y ante un posible fraude electoral.

Posteriormente salió de Bolivia rumbo a México en calidad de asilado y finalmente permaneció como refugiado en el país vecino de Argentina. Asimismo, participó activamente en las decisiones del Movimiento al Socialismo (MAS) para las elecciones pasadas del 18 de octubre.

Actualmente se encuentra en territorio boliviano, arribó a Villazón el 9 de noviembre, con la compañía del presidente de Argentina, Alberto Fernández, quien lo acompañó hasta que Morales ingrese al país.

Morales agradeció al gobierno argentino la ayuda que le proporcionó durante sus once meses de estancia en ese país. Desde su llegada a Bolivia, el ex mandatario visitó Villazón, Orinoca, Chimoré y Villa Tunari.

Número de caracteres: 2.595

Extensión mínima 2.500 caracteres Extensión máxima 4.000 caracteres

Fuentes consultadas:

Twitter oficial de Evo Morales

Página oficial de Facebook de Morales